

Guten Tag,

10. Oktober 2023

heute wollen wir Ihnen mitteilen, dass voraussichtlich Ende Oktober der dritte Bauabschnitt auf der Hauptstraße beginnt. Das betrifft den südlichen Teil der Hauptstraße zwischen Wikingerstraße und Berliner Straße. In den kommenden Monaten werden dort die Gleise ausgebaut, das Erdreich ausgeschachtet, neue Gleise verlegt und der Straßenraum insgesamt erneuert.

## Was bedeutet das für Sie?

Es wird teilweise zu Einschränkungen der Grundstückseinfahrten und des Anlieferverkehrs im neuen Bauabschnitt kommen. Darüber werden wir Sie gesondert und rechtzeitig informieren und versuchen, gemeinsam mit Ihnen Lösungen zu finden. Bitte zögern Sie nicht unsere Baustellenkommunikatoren anzusprechen. Die Verkehrssituation auf der Hauptstraße bleibt ansonsten unverändert. Die nördliche Straßenseite wird weiterhin für Baustellenfahrzeuge, Lieferverkehr, Anwohner und Anwohnerinnen mit privatem Stellplatz sowie Rettungseinsätze freigehalten. Das Buskonzept für die Stadtbahn-Linie 1 ist weiter gültig.



Der Individualverkehr kann während der Bauphase nicht über die Hauptstraße fahren. Die Umleitung führt weiter über den Stadtring und die Gotenstraße. Auch die Parkplätze entlang des Baufeldes entfallen.



Ein Befahren des Bereiches mit dem Fahrrad ist weiterhin nicht möglich. Bitte nutzen Sie die entsprechenden Umleitungen, um Rücksicht auf Passanten zu nehmen.



Der Baustellenbereich kann zu Fuß weiter passiert werden, alle Geschäfte und Arztpraxen bleiben erreichbar. Bitte nutzen Sie die ausgeschilderten Gehwege.

## Wie geht es jetzt weiter?

Wie Sie vielleicht bereits mitbekommen haben, sind die Arbeiten an der Hauptstraße bisher nicht ohne Probleme verlaufen. Sie sind aber weiter im Plan. Das bedeutet, dass es weiter das feste Ziel ist, die Arbeiten Ende 2024 abzuschließen.

Leider ist die Bodenbeschaffenheit an vielen Stellen der Hauptstraße schwierig. Die Tragfähigkeit des Erdreichs war an vielen Stellen geringer als das erstellte Bodengutachten vermuten ließ. Das bedeutet, dass der Boden an einigen Stellen gegen tragfähigeres Material ausgetauscht werden musste und das teils in großer Tiefe. Dort bereits liegende Leitungen, mussten zusätzlich umgelegt werden, obwohl sie ursprünglich liegen bleiben sollten. Dies führte unweigerlich zu Zeitverzögerungen. Deswegen werden die Einschränkungen durch die Baustelle in den einzelnen Abschnitten länger spürbar sein als eigentlich geplant.

ein Projekt der Stadt Bielefeld  
gemeinsam mit der moBiel GmbH

## Was ist bisher passiert?

In den vergangenen Monaten sind in den ersten beiden Bauabschnitten, zwischen Gaswerkstraße und Wikingerstraße, Schienen ausgebaut, Leitungen verlegt, Entwässerungsrinnen erneuert und das ganze Erdreich ausgeschachtet worden. Der Untergrund wird nun für den Einbau der neuen Gleise vorbereitet. Im ersten Bauabschnitt ist die Asphaltdecke bereits eingebaut worden. Bis zur Gaswerkstraße wurden außerdem neue Gehwege gepflastert, so dass man an dieser Stelle bereits einen Eindruck davon bekommen kann, wie die Hauptstraße einmal aussehen wird. Dort entsteht zurzeit auch der erste neue Hochbahnsteig. Dessen südliche Bahnsteigkante ist bereits zu sehen.

## Neuer Shuttle-Service

Zusätzlich zum umfangreichen Bus-Konzept an der Hauptstraße, gibt es seit Mitte September einen Shuttle-Service. Dieser soll den Weg zwischen den Bus-Haltestellen am Stadtring und der Einkaufsstraße erleichtern. Das Angebot funktioniert wie das bekannte Anruf-Sammel-Taxi (AST). Wer das AST-Shuttle nutzen möchte, bestellt es bis 30 Minuten vor Fahrtantritt telefonisch unter 0521 51-1616 und steigt an einer der gekennzeichneten Haltestellen ein. Ausführliche Infos gibt es unter [www.mobiel.de/hauptstrasse](http://www.mobiel.de/hauptstrasse).

## Sie haben weitere Fragen?

Aktuelle Informationen finden Sie jederzeit auf der Homepage [www.hauptstrasse-bielefeld.de](http://www.hauptstrasse-bielefeld.de). Gern können Sie sich dort für den Info-Newsletter eintragen. Die Baustellenbeauftragten haben außerdem immer ein offenes Ohr für Ihre Anliegen. Gerne vereinbaren wir auch einen persönlichen Termin in unserem Baubüro am Treppenplatz. Telefonisch erreichen Sie uns von Montag bis Freitag zwischen 9 und 17 Uhr. Sie können uns außerdem jederzeit eine E-Mail mit Ihren Fragen, Sorgen und Anregungen schicken: [info@hauptstrasse-bielefeld.de](mailto:info@hauptstrasse-bielefeld.de).

Mit freundlichen Grüßen ihre Baustellenbeauftragten

### Constantin Vollmer

Stadt Bielefeld  
Amt für Verkehr  
Telefon 0521 51-2797

### Nina Lasdorf

Stadtwerke Bielefeld  
Baustellenkommunikation  
Telefon 0521 51-7003

### Regina Mahlo

moBiel  
Verkehrsplanung  
Telefon 01520 151 21 02